



## 多田等観師の南無阿弥陀仏

井上妙澄

ライ・ラマのもと、ラマ僧として修行された等観師ですが、幼い時から南無阿弥陀仏の中で育つ人でした。

井上家の琢爲師とは、父方の従兄になります。

宗願寺の境内に一歩入りますと、右手には「親鸞聖人御旧蹟」の碑があり、参道の登り口左手には「南無阿弥陀仏」の碑があります。

御旧蹟の文字は井上琢爲師の筆跡で、南無阿弥陀仏は多田等観師の筆跡です。



南無阿弥陀仏の碑（左）

秋田の土崎港・西船寺の三男として生まれた多田等観師は、明治末から大正にかけてチベットに入り、当時のダイ・ラマ十三世の命を受け、チベット仏教を修行されました。

十年以上の滞在を経て、二万四千部余りの貴重な文献とともに帰国されました。その後、チベットの育成に力を入れ、日本学士院賞を受賞されました。

新樹会（女声コーラス）	編物教室	第2・第4火曜日 午後2時
佛教社年会	佛教婦人会	第2土曜日 午後6時
16日・午後1時		



切なのは、南無阿弥陀仏の六字をお称えすることと、念佛第一の生活を忘れないようにと、私も常に教えていただいたものです。

私が東京仏教学院に入学、卒業のおり法名を受けることになった時、等観師が「妙澄」と名付け親になつてくださいました。

宗願寺の七百回大遠忌を勤めた前年、昭和四十二年二月十八日に往生されました。

本堂裏手の墓地に「仏子等観の墓」とありますのは、等観師の奥方菊枝夫人の筆によるものです。

もうひとつのご馳走は「レンコンのはさみ揚げ」です。薄切りのレンコンに味噌とショウガで味付けした豚のひき肉をはさみ、片栗粉をまぶして揚げたものです。

今年は、ごぼうの唐揚げや椎茸のてんぷら、かぼちゃとさつまいもの甘い煮物、ポテトサラダには手作りのローストチキンとミニトマトを飾りました。青味はブロッコリーだったと思います。宗願寺

名物の椎茸昆布も煮て、他にも煮物が入りました。それがご馳走の詰め合わせです。

お椀もどんが少し入って、三つ葉やネギやキノコが香る美味しいものです。

鴨と、お寺のギンナンが入った

美味しい  
お話など

井上由真



手作りシフォンケーキ

茶わん蒸しも作りました。  
デザートは苺と生クリームを飾ったシフォンケーキとフルーツ寒天、お土産にお持ち帰りされた方が多かつたようです。

朝は忙しいのですが、お勤めの後はお酒を少しいただきながら楽しい時間を過ごしました。ビンゴゲームも盛り上りました。

笑顔溢れる集いですが、お顔を見ていると、どなたも悲しい経験をお持ちです。お寺とは、そういう場所なのだと、しみじみ考えていました。

お寺は楽しくありたいと思いまます。楽しい中で、本当のことにつづき、お念佛を喜ぶ私を育てることが何より大切です。

新門主・釋専如さまのこと

いよいよこの秋から、ご本山では伝灯奉告法事が修行されます。

新しく門主となられた釋専如さんは、五年前の三月二日、ここ宗願寺を参拝されました。ここ宗

願寺を参拝されました。茨城西組の僧侶、寺族と親しく語り合い、私たちの悩みを聞いてくださいました。母に優しく言葉をかけてくださいました。

そして、その後十日足らずで、あの恐ろしい東日本大震災がおこったのです。

五年前の三月のことは、当時の「新門さま」とともに、鮮明な記憶として私の心に残っています。

## 編集後記



毎年、報恩講と永代經は、準備に時間をかけ、皆さまに喜んでいただけております。

宗願寺の開基・西念坊は小布施の出身と聞いています。宗願寺略の歴史は、西念坊の俗姓を、信州小布施の城主井上五郎盛長の次男次郎道佑と伝えています。

今回、母には懐かしい「等観さん」についての文章を綴つてもらいました。もう頭が動かない、と申しますが、リハビリになるとい、頼んでみました。

永代經が近くなると、家族や友人、今は亡き方々を思います。

皆、懐かしいお淨土から見守つてくださっています。私も将来そのような仏になれる信じてあります。

住職夫妻やその赤ちゃんを見ていると、ますます思いが強くなり、温かな感情に満たされます。

合掌



発行・宗願寺門信徒会  
編集責任者・井上由真  
(由美子)  
カット・大建弘子  
(印刷所・阿部印刷)